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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - 
 
Datum: 15.08.2017 

 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 Chemnitz 

 
Zeit: 19:00 Uhr - 20:30 Uhr 

 
Vorsitz: 
 

Falk Ulbrich 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll:  11 Ortschaftsräte 
  Ist:  11 Ortschaftsräte 

Anwesenheit 
 

 Ortsvorsteher 
Herr Falk Ulbrich CDU  

Ortschaftsratsmitglieder 
Herr Otto Günter Boden Haus+Grund Einsiedel  
Herr Carsten Claus Haus+Grund Einsiedel  
Herr Andreas Edelmann Bürgerliste Einsiedel  
Herr Rocco Ehinger CDU  
Herr Walter Hähle Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dirk Hänel Bürgerliste Einsiedel  
Herr Frank Höppner Bürgerliste Einsiedel  
Herr Jens Mittenzwey Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dr. Peter Neubert DIE LINKE  
Herr Marc Stoll CDU  

Schriftführerin 
Frau Katrin Neumann  
 
 
 1 Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit     

  
 OV Herr Ulbrich eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel – öffentlich -, 

begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte sowie Gäste und stellt die ordnungs- und 
fristgemäße Ladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

  
  
 2 Feststellung der Tagesordnung     

  
 Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. Somit ist die Tagesordnung festge-

stellt.  
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 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 
Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 02.05.2017     

  
 Zur Niederschrift des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- vom 02.05.2017 gibt es 

keine Einwände. Sie ist hiermit genehmigt. 
  
  
 4 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 

Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 06.06.2017     

  
 Zur Niederschrift des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- vom 06.06.2017 gibt es 

keine Einwände. Sie ist hiermit genehmigt. 
  
  
 5 Stellungnahme zu Bauvorhaben im Ortsteil Einsiedel     

  
 AZ 17/2115/2/BE 

 
OR Herr Hähle merkt an, dass der laut Bauantrag geplante Türdurchgang, ener-
giepolitisch kritisch sei. 
 
Der Ortschaftsrat hat keine Einwände gegen das Bauvorhaben. 
 
AZ 17/2105/2/BE 
 
Der Ortschaftsrat hat keine Einwände gegen das Bauvorhaben.  

  
  
 6 Vorlagen an den Ortschaftsrat     

  
  
 6.1 Verwendung eines Teiles der Restmittel vom Haushalt 2016 nach 2017 für Ju-

gendclub Einsiedel 
Vorlage: OR-016/2017     Einreicher: Ortsvorsteher Einsiedel 

  
 OR Herr Dr. Neubert fragt, ob das Geld für Sanierungs- und Renovierungsarbeiten 

verwendet werden soll. 
OV Herr Ulbrich bejaht dies, verliest die Beschlussvorlage und bittet um die Ab-
stimmung.  
 

 Beschluss OR-016/2017 
Der Ortschaftsrat Einsiedel beschließt einen Teil des Haushaltsausgaberestes, wel-
cher bereits aus dem Haushaltsjahr 2016 in das Haushaltsjahr 2017 durch die 
Kämmerei übertragen wurde, in Höhe von 475,00 EURO,  dem Verein Kinderland 
Sachsen e.V. zweckgebunden für den Jugendclub in Einsiedel für die Unterstüt-
zung anlässlich des 20-jährigen Jubiläums aus PSK 1111100.43182210 für den OT 
Einsiedel zur Verfügung zu stellen.   
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig bestätigt 
  Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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 7 Beratung über Verwendung des Haushaltsausgaberestes, welcher bereits aus 
dem Haushaltsjahr 2016 in das Haushaltsjahr 2017 durch die Kämmerei über-
tragen wurde     

  
 OV Herr Ulbrich führt aus, dass momentan noch ca. 300 € von der Haushaltmittel-

übertragung von 2016 nach 2017 zur Verfügung stehen und bittet um Vorschläge 
bis zur nächsten Sitzung zur Verwendung dieser.  

  
  
 8 Beratung über zusätzlichen Mitteleinsatz in Höhe von 428,00 EURO 2017 für 

das Verfügungsbudget in Einsiedel     

  
 OV Herr Hänel sagt, auf Grund der Kurzfristigkeit, keine konkreten Vorschläge un-

terbreiten zu können und bittet darum, diesen TOP zu vertagen. 
OV Herr Ulbrich bittet alle Mitglieder des Ortschaftsrates um Ideen und Vorschlä-
ge, um das Thema in der nächsten Sitzung erneut zu beraten. 
OR Herr Claus erinnert in diesem Zusammenhang an die Ausgestaltung des Au-
gust-Bebel-Platzes. 
OR Herr Hänel fragt, wie mit dem Grünflächenamt der Rückschnitt/Beräumung der 
Hecke am Felsen unterhalb des Rodigparkes geregelt ist.  

  
  
 9 Informationen zur Kirmes 2017     

  
 OV Herr Ulbrich informiert, dass die Einsiedler Brauerei am 16.09.2017 in diesem 

Jahr erstmalig ein Oktoberfest veranstalten wird. 
Die Kirmes, welche vom Ortschaftsrat durchgeführt wird, wird am 17.09.2017 zwi-
schen 10:00 – 17:00 Uhr stattfinden. Geplant ist ein Kinderfest in Zusammenarbeit 
Kirche und Grundschule. 
Nach der Kirmes und dem Oktoberfest werde entschieden, die Kirmes im kommen-
den Jahr wieder im größeren Umfang zu gestalten, wofür OV Herr Ulbrich Mitstrei-
ter im Kirmes-Team benötigt. OR Herr Ehinger und OR Herr Höppner melden 
sich. 
OR Herr Hänel fragt an, ob Bedarf und Platz für eine Feuerlöschübung der Feuer-
wehr bestehe. OV Herr Ulbrich antwortet, auf Grund einer Platzverkleinerung ist 
alternativ der Aufbau einer Spritzwand denkbar und wünschenswert. 
OR Herr Boden möchte wissen, ob das Zelt aufgebaut wird und es einen Früh-
schoppen geben werde. OV Herr Ulbrich bejaht dies, zuständig für den Ausschank 
sei der Fußballklub. 

  
  
 10 Informationen des Ortsvorstehers     

  
 OV Herr Ulbrich informiert, dass 

- weiterhin geplant sei im Frühjahr/Sommer 2018 bei F+U eine Berufsakade-
mie für ca. 250 Studenten einzurichten. 

- auf Grund von unzureichenden/fehlerhaften Angeboten für die Gestaltung 
der Außenanlagen des Kindergartens, noch keine Vergabe erfolgte und 
noch immer das offene Vergabeverfahren läuft. 

- für die Schule das Ingenieurbüro Schüppel eine Ausschreibung vorbereitet. 
- der Bau der Druckerhöungsanlage für die Wasserleitung Schollstra-

ße/Dittersdorfer Weg bis Ende August beendet sein soll. 
- zum Dittersdorfer Weg, die Abwassererschießung betreffend, vom Tiefbau-

amt, den Anwohnern ein neues Angebot ausgereicht werde. 
- es ein Gespräch mit Herr Butenop gab, mit dem Ziel, bei bestimmten 
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Grundstücken den  Außenbereich an die Grundstückshinterkante zu verle-
gen, um mancherorts in der zweiten Reihe bebauen zu können. 

- er auf Grund beruflicher Neuorientierung, die Bürgersprechstunde zukünftig 
nach individueller terminlicher Vereinbarung durchführen wird. Die Mitarbei-
terin des Ortschaftsrates wird jeden Dienstag von 15:00 – 18:00 Uhr im Büro 
sein. 

 
OV Herr Ulbrich ist die Idee zugetragen worden, die im Einsiedler Bad vorbereite-
te aber nicht gebaute Solaranlage zur Warmwasseraufbereitung zu errichten, um 
somit die Betriebszeiten des Freibades zu optimieren und ggf. zu verlängern. Er 
fragt die Mitglieder des Ortschaftsrates, ob dieser dieses Projekt angehen möchte. 
OR Herr Boden findet die Idee anstrebenswert, sieht aber Probleme bei der Um-
setzung, weil man in diesem Zusammenhang an viele andere Dinge denken müsse, 
wie bspw. eine Abdeckung für das Becken.  
OR Herr Hähle, OR Herr Edelmann und OR Herr Dr. Neubert äußern sich zu-
stimmend zu genannter Idee, um somit Einwohnern und Gästen eine längere Nut-
zung des Freibades zu ermöglichen. 
OR Herr Dr. Neubert macht auf die Einordnung einer solchen Maßnahme in die 
nicht unproblematische Entwicklung der Bäderlandschaft in Chemnitz insgesamt 
aufmerksam. 
OV Herr Ulbrich bittet um die Abstimmung, ob das Projekt in Angriff genommen 
werden soll. Alle Mitglieder des Ortschaftsrates stimmen dem Vorschlag zu. 

  
  
 11 Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 OR Herr Boden mahnt an, dass die Arbeiten an den Außenanlagen des Kindergar-

tens immer wieder verschoben werden und stellt in diesem Zusammenhang den 
Baubeginn Herbst 2018 in Frage. 
 
OR Herr Hähle mahnt ebenso eine Terminverschleppung  der Baumaßnahmen, die 
Grundschule betreffend, an und möchte, dass die entsprechenden Ämter nochmals 
informiert werden. 
 
OV Herr Ulbrich fragt an, ob es Vorschläge für Themen gibt, welche im Ort-
schaftsrat im 2. Halbjahr besprochen werden sollten. 
OR Herr Boden möchte wissen, wo und wie die Einsiedler Straßen auf der Prioritä-
tenliste des Tiefbauamtes der Stadt Chemnitz eingeordnet sind. 
OR Herr Mittenzwey schlägt vor, im Dezember den neuen Leiter des Kindergar-
tens und/oder die Schulleiterin der Grundschule einzuladen. 
 
OR Herr Edelmann fragt, ob es stimmt, dass in der Grundschule Klassen zusam-
mengelegt wurden, weil Lehrer fehlen. 
OV Herr Ulbrich kann dazu keine Auskunft geben und schlägt vor, dazu die Bil-
dungsagentur einzuladen. 
 
OR Herr Mittenzwey informiert, dass trotz der letzten starken Wolkenbrüche, das 
Wassertretbecken in Takt ist, am Teich das Totholz entfernt wurde und die Blaufich-
ten am August-Bebel-Platz beschnitten wurden. Diese Äste aber bitte noch entsorgt 
werden müssten. Er schlägt vor, zur besseren Sichtbarkeit der Pyramide,  die He-
cke davor, zumindest teilweise, kürzer zu schneiden.  
 
OR Herr Dr. Neubert fragt, ob bekannt ist, in welcher Form Einsiedel an der 875-
Jahr Feier von Chemnitz beteiligt ist. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass momentan noch keine konkreten Pläne vorliegen. 
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Den Umzug des Geschichtsverein in das Rathaus betreffend, fragt OR Herr Dr. 
Neubert an, in wie weit auch andere Vereine diese Räumlichkeiten nutzen. Er den-
ke bspw. an die traditionellen Veranstaltungen zur Heimatgeschichte für 5. Klassen 
des Einsiedler Gymnasiums. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass derzeit keine anderen Vereine die Räumlichkeiten 
nutzen. OR Herr Claus sagt, für eine Schulklasse sind die Räumlichkeiten zu klein. 
OR Herr Hähle möchte wissen, ob das Wahllokal Berbisdorf Friedenseiche zur 
Bundestagswahl im September 2017 zur Verfügung stehe? 
OV Herr Ulbrich antwortet, die Wahllokale werden von der Stadt festgelegt und 
sollten barrierefrei sein. 
 
OR Herr Ehinger bemängelt, dass bei der Sanierung der Einsiedler Hauptstraße 
die Überfahrt Doktorbrücke nicht einbezogen wurde. 
OR Herr Hähnel antwortet, dass für Brückenbauwerke andere Richtlinien gelten. 
 
OR Herr Hänel fragt an, ob und wann in Einsiedel eine zweite Grünflächenmahd 
vorgesehen ist. 
OR Herr Edelmann antwortet, dies sei geplant, er wisse aber nicht wann. 
 
OR Herr Hänel fragt, ob nach der Deckensanierung der Einsiedler Hauptstraße 
bereits eine Abnahme erfolgte. Er weißt darauf hin, dass die Schlammfangeimer 
nicht gesäubert wurden und teilweise voll sind. Des Weiteren bemängelt er Risse in 
der Pflasterrinne stadteinwärts rechts. 
OV Herr Ulbrich kann keine Auskunft zu einer Abnahme geben und wird die Män-
gel beim Tiefbauamt anzeigen. 
 
OR Herr Boden sagt, dass bisher jegliche Rückinformationen vom ASR, die in der 
Sitzung vom 02.05.2017 besprochenen Änderungen der Straßenreinigungssatzung 
betreffend, fehlen. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass die Satzungsänderung nach einem vorgegebenen 
Ablauf erfolgt und geplant sei, vor dem Stadtratsbeschluss, den Entwurf der neuen 
Satzung den Ortschaftsräten vorzustellen. 
 
OR Herr Boden fragt, bis wann die Hortbetreuung in der Schule ist. 
OV Herr Ulbrich antwortet, in der Schulzeit generell bis 17:00 Uhr. 
OR Herr Boden möchte wissen, ob die (neuen) Geschwindigkeitsbegrenzungen 
(max. 30km/h) in Einsiedel nicht auf bestimmte, von den Unterrichts- und Hortzeiten 
abhängige, Zeiten eingeschränkt werden könnten.  
OV Herr Ulbrich antwortet, Geschwindigkeitsbegrenzungen werden von einem 
Verkehrsgremium der Stadt Chemnitz festgelegt, welche im Bundesgesetz geregelt 
sind. 
 
OR Herr Boden fragt, wer 1999 den Bebauungsplan Erich-Barthey-Str. beschlos-
sen hat und möchte wissen, ob das Baugenehmigungsamt die damaligen Richtli-
nien umsetzt  und nach dem damaligen Bebauungsplanes gebaut wurde/werde? 
OV Herr Ulbrich wird diese Anfrage, ob die Vorgaben eingehalten wurden/werden, 
an das Stadtplanungsamt und Baugenehmigungsamt weitergeben. Und sollte es 
Abweichungen gegeben haben, wie diese begründet wurden. 
OR Herr Hänel ergänzt, dass jeder Bauherr, unabhängig vom B-Plan,  einen Bau-
antrag stellen und genehmigen lassen muss. 
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 12 Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Nie-
derschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel     

  
 Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - unterzeich-

nen OR Herr Dr. Neubert und OR Herr Hähle.  
OV Herr Ulbrich schließt die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- um 
20:30 Uhr. 
 
 
 

  
  
   

 
 
 
 
 
 
26.8.17 Ulbrich 
Datum    Falk Ulbrich 

Ortsvorsteher 
 
 
 
 

29.8.17 Neubert 30.08.17 W. Hähle 
Datum Dr. Peter Neubert Datum Walter Hähle 

Mitglied Mitglied 
 des Ortschaftsrates des Ortschaftsrates 

 
 
 
 
 
05.09.2017 Neumann K.  
Datum  Neumann Katrin 
 Schriftführerin 
 
 


